

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Enseñanzas

El desastre de Adua, que acaban de sufrir los italianos, es un acontecimiento de mucha trascendencia, y digno de llamar la atención de los hombres de Estado; no de aquellos que viven aún aferrados á ideas y procedimientos anticuados que no tienen lugar ni razón de ser en nuestros días, sino de los que marchando con su tiempo, siguen, aceptan y practican la evolución social en sus manifestaciones progresivas.

A nadie que se halle al corriente de la política europea, puede ocultarse que la derrota del general Baratieri ha sido un triunfo para los franceses.

Todo el mundo sabe que Francia venía desde hace tiempo permitiendo que el comercio privado procurase armas y municiones al Emperador Menelik, que en el ejército de éste figuran oficiales instructores franceses, y que Rusia, de acuerdo con la República vecina, ayudó también moral y materialmente á los choanos, con pretexto de que pertenecen á la religión ortodoxa.

Estas cosas venían preparándose desde mucho tiempo, aunque no las advirtiese el ministro Crispi, sometido á esa epidemia de optimismo que padecen la mayor parte de los Gobiernos cuando tienen por jefe á una personalidad absorbente que, á fuerza de querer serlo, todo, llega á no saber nada.

Las operaciones habían señalado á monsieur Crispi los peligros de la campaña de Abisinia, peligros muchos más graves por las rivalidades que la conducta de Italia le ha creado en Europa, que por las fuerzas propias del Rey de los Reyes, como enfáticamente se titula Menelik.

Pero Crispi desoja, naturalmente, las indicaciones de los patriotas italianos, que desde el Parlamento y la prensa le daban consejos leales, y hoy, su proceder ha comprometido gravemente á la dinastía y sumido al país en una crisis como no se ha conocido otra desde la proclamación de la unidad italiana.

Nadie podría, sin injusticia notoria, desconocer los eminentes servicios prestados á Italia por el señor Crispi en el orden interior, creando una marina formidable, protegiendo el comercio, las industrias y la agricultura, que en algunas regiones, como en Lombardía, por ejemplo, ha llegado á un notable grado de prosperidad.

Los arsenales, las líneas de defensa en las fronteras, las compañías de navegación, los ferrocarriles, todo tomó impulso extraordinario durante los largos años que el señor Crispi ha estado al frente de los negocios de su país, y no queremos hablar del Ejército, porque después de la derrota de Adua, el momento parece inoportuno. Pero así como hacemos justicia al ilustre estadista en los procedimientos de la gobernación interior del reino, así conceptuamos desacertada su política internacional y contraria á los verdaderos intereses de Italia.

La moral no es ni puede ser más que una, lo mismo para los pueblos que para el individuo. Cuando se olvidan las leyes superiores que rigen determinados principios, y á los favores recibidos se corresponde con perfidias y con ingraticudes, obcecados por una soberbia absurda, por un orgullo que nada justifica, llega un momento en la vida de las naciones, como en la vida privada del hombre, en que se pagan con creces faltas y errores y daños causados á otros.

Francia no perdonará jamás á Italia su ingratitude, su desvío, los males que le ha causado y la altivez con que la ha tratado al día siguiente, superior debía haber alejado á Italia de alianzas con pueblos germánicos; pero Crispi, con una tenacidad senil, ha sostenido su punto de vista, le ha impuesto, creyendo quizás que el trono de los Saboyas estaría mejor defendido si se apoyaba en la fuerza, y olvidando el antiguo garibaldino siciliano, que hoy los tronos y las dinastías no tienen mejor defensa que el amor del pueblo ni baluarte más firme que la práctica sincera y honrada de la libertad.

Aunque la situación de Italia es comprometida, por lo mismo que sus aliados no han de prestarle ninguna ayuda, aunque Francia se sonríe irónicamente de lo que ocurre y Rusia echa leña en la hoguera, desembarzándose de una potencia que pretendía intervenir en los Balcanes y en Constantinopla, tenemos el convencimiento de que el Rey Humberto saldrá victorioso (pero quebrantado) de esta lucha.

¿Será provechosa la lección? ¿Quién sabe? Otro problema queda vivo en Italia, un problema intestino de un género especial, porque afecta á las conciencias. ¡El catolicismo no ha

muerto!—y como para el catolicismo las formas del gobierno son cosa accidental, según lo ha declarado el gran Pontífice que rige los destinos de la Iglesia, — una parte muy numerosa del pueblo italiano vería con indiferencia cualquier cambio fundamental que allí pudiese ocurrir. Este es otro punto de vista que debe tenerse presente para juzgar con imparcialidad los acontecimientos que se desarrollan en Italia.

De ellos puede resultar un rompimiento definitivo entre la Corona y la Tisara, pero también ser causa de una aproximación, entre el Quirinal y el Vaticano.

Se equivocó *El Nacional* cuando afirma que ciertas alianzas no producen ventajas, y que, á pesar de la crítica situación de Italia, ni Alemania, ni Austria acudirán en su defensa. Es natural que así suceda, porque toda alianza política entre católicos y protestantes, entre pueblos latinos y pueblos germanos, es una alianza híbrida, sobre la cual no puede cimentarse nada sólido. Pero si Italia hubiese buscado apoyo en naciones de la misma raza y con identidad de intereses, hoy no se vería aislada y á las puertas de un cataclismo.

Lo que decimos de Italia deberían entenderlo otras naciones y otros Gobiernos.

DEMONAX.

En broma

Continúa siendo objeto de todas las conversaciones el *tío Sam*.

Yo creo que le damos al asunto demasiada importancia. Que yo sepa, á nadie le han suscitado las bravatas de esos senadores grasientos y adiposos que se las echan de guerreros mientras están haciendo la digestión.

¿Que los Estados Unidos reconocen al fin la beligerancia? Bueno. ¿Qué hay necesidad de ir á una guerra? Perfectamente.

Con tal de que no prevalezcan los mercachifles de la sotabarba, estamos dispuestos á todo.

Es muy fácil dirigir insultos á distancia y tratar de herir el sentimiento de una nación, cuando no hay allí quien la defienda; pero de esto á coger una carabina...

Ya verá Vd. cómo lo único que cogen es la vara de medir.

X

¿Pero no les basta á los yankees la explotación de sus específicos?

¿Porqué no se contentan con inventar hojas medicinales de esas que solo sirven para producir irritaciones de vientre?

Como hay jente para todo en este mundo, yo sé de quien toma medicamentos neoyorkinos y está el pobre hecho una lombriz seca.

Cierta viuda que se parece por todo lo neoteamericano, hubo de tomar los *Bolos antehistéricos* del doctor Cammellington, de Filadelfia, y hoy tiene un infarto en la parte superior del abdomen, tamaño como una ensaimada.

A una niña que toma á diario el aceite de

agallas de besugo, con hipofosfitos, descubierto por un pastor protestante de Chicago, se le va oscureciendo la piel poco á poco hasta que queda convertida en una especie de cucaracha, y es posible que entonces pregunte la gente:

—¿Es hija de Maceo esta corredera?
—¿Por qué lo pregunta Vd?
—Por el cutis.

X

Los yankees no han ganado más batallas que las que libran ordinariamente contra el bolsillo de los cándidos enfermos.

A mí nunca me han sido simpáticos los sobrinos del *tío Sam*.

Era yo muy joven cuando tuve la desgracia de conocer á un neoyorkino, agente de una compañía aseguradora de Tejas (arriba) que lo aseguraba todo: las casas, el hígado; los comestibles, los muebles y la leche de burras.

Pues bien: el asegurador universal se vino á vivir á la casa de huéspedes de D.^a Caldonia, y lo primero que hizo fué asegurar á la criada, pues se la llevó una tarde valiéndose de mil engaños, y después de pintarla al negro humo, la exhibía en un cuarto bajo de la calle de Alcalá, diciendo que era una india brava.

Aparte de esto, el hombre de los seguros había abusado de la casa de huéspedes hasta el extremo de quedarse con unas zapatillas negras de D.^a Caldonia, que ella tenía en gran estimación porque habían pertenecido á su difunto.

La desdichada patrona, mientras tuvo en su casa al americano, comenzó á notar que todas las velas desaparecían.

—¿Quién ha cogido el cabo de D. Pantaleón?
—preguntaba á cada momento.

—No sé—contestaba la doméstica.

—¡Mire Vd. que es fuerte cosa! En esta casa hay alguien que se queda con las bujías... Don Pantaleón ¿ha consumido Vd. ayer todo el cabo?

—No, señora: no he leído más que medio discurso del Sr. Jové y Hévia sobre aranceles y me quedé dormido cono un cesto.

—¿Pues dónde está el cabo?

Yo comencé á sospechar del agente de seguros, y comuniqué á D.^a Caldonia mis impresiones.

—Hay que vigilarle—dijo ella.

Le vigilamos y en efecto, todas las noches antes de acostarse, el neoyorkino, sentado sobre la cama, se comía el cabo de vela de don Pantaleón y el mío y el de un teniente coronel que dormía en el gabinete.

Porque, eso sí, no hay gente más aficionada al sebo que los americanos del Norte.

LUIS TABOADA

Cleveland

Su carácter y sus precedentes

No es un hombre brillante; no es orador; carece de la ductilidad de carácter indispensable

al político que vive en una democracia; se ha opuesto varias veces y en circunstancias críticas á los deseos de la nación.

Y sin embargo, después de haber sido presidente, sus conciudadanos le volvieron á elegir al cabo de cuatro años, y ahora es posible que le lleven por tercera vez á la presidencia de la república, honra que negaron á Grant, el general cuyo valor había salvado de la división á la patria y destruido los ejércitos de los confederados.

¿Cuál es el secreto del prestigio de Cleveland? Ser muy yankee cuanto á carácter, lo cual enamora á sus compatriotas; muy decidido, lo cual les entusiasma, y muy tenaz, con lo cual los domina.

X

Cuando el furor proteccionista de los yankees era tan grande que no creían posible su vida económica sin las tarifas de Mac-Kinley, Cleveland se jugó toda su carrera política, poniéndose enfrente de las corrientes nacionales y declarándose campeón del libre cambio.

Poco después los demócratas de los Estados del Sud y de Occidente, los prohombres de su propio partido, iniciaron una campaña rabiosa en pro de la libre acuñación de la plata. Cleveland, aun á riesgo de dividir su partido y de indisponerse mortalmente con hombres cuyo apoyo le era necesario para gobernar, combatió en absoluto el bimetalismo, y desde la Presidencia no ha cedido ni un momento en su criterio. Últimamente opuso su veto al *bill* llamado de la plata, por el cual habían trabajado de una manera formidable en el Senado, en la prensa y en meetings, los demócratas más importantes.

Hubo una temporada en que el sentimiento popular, lleno de entusiasmo, estaba por que se diesen pensiones hasta á los tíos, los sobrinos, los cuñados y los primos en quinto grado de los soldados que habían muerto defendiendo la bandera de la Unión. A la sombra de aquel entusiasmo no había político que no influyera para sacar pensiones á todos sus electores y á toda su parentela. Cleveland, viendo que se iba á la ruina por ese camino, se plantó en seco, y sin hacer caso del vocerío y de las protestas furiosas de los políticos y de las masas más ó menos cándidas, se opuso sin misericordia á la concesión de pensiones y no dejó pasar ninguna.

Hace año y medio, cuando la gran huelga de los obreros de ferro-carriles, los huelguistas arrollaban á las fuerzas del gobierno del Illinés, y sin embargo, se oponía éste á que las tropas federales entrasen dentro de su territorio; las tropas, por su parte, protestaban de que se tratase de emplearlas para proteger á los capitalistas contra los obreros. Cleveland, con el pretexto de asegurar la libre circulación de los trenes portadores del correo nacional, pero en realidad con el propósito de acabar con la huelga, dió orden para que las tropas federales marchasen á Chicago. El gobernador del Illinés protestó enérgicamente diciendo que

— Dame al instante mis botas de siete leguas á ver si los puedo alcanzar.

Se puso en camino y despues de haber andado corriendo por todas partes, encontró al fin el camino por donde iban aquellos pobres niños

— ¡Que ya estaban á cien pasos de casa de sus padres. Vieron al ogro que iba de montaña en montaña atravesando rios como si fueran arroyuelos. Pulgarcillo que vió un peñasco hueco

al próximo al lugar en que estaban, hizo esconder allí á sus seis hermanos y se metió él tambien, mirando siempre lo que hacia el ogro. Este que estaba muy cansado de lo mucho que había andado inútilmente (pues las botas de siete leguas cansan mucho al que las lleva), quiso descansar y fué á sentarse casualmente en la misma boca

en que estaban escondidos los niños. Como estaba sumamente fatigado, se durmió despues de haber descansado algun tiempo, y empezó á roncar tan espantosamente que los pobres niños estaban tan asustados como cuando tenia el cuchillo para degollarlos. Pulgarcillo que no tenia tanto miedo, dijo á sus hermanos que se fuesen corriendo á casa mientras el ogro dormía y que no tuviese cuidado por él. Ellos siguieron su consejo y se marcharon al instante á casa.

Acercándose Pulgarcillo en seguida al ogro, le sacó con mucho cuidado las botas y se las puso. Estas eran muy grandes; pero como estaban encantadas, tenían el don de agrandarse ó

que serian un bocado exquisito despues de bien compuestos. Fué á por un cuchillo, y acercándose á los pobres niños, empezó á afilarle en una gran piedra que tenia en la mano izquierda. Ya había cogido uno, cuando su mujer le dijo: ¿qué vas á hacer ya á la hora que es? ¿No tienes tiempo mañana?

— ¡Cállate, respondió el ogro, asi se les mortifica más.

— Pero tienes aun mucha carne, repuso la mujer, hé aqui una ternera, dos carneros y medio cerdo.

— Tienes razon, dijo el ogro, dales bien de cenar para que no enflaquezcan, y llévalos á acostar.

La buena mujer muy contenta, los dió bien de cenar, pero no pudieron hacerlo, pues estaban muy asustados. En cuanto al ogro, se puso á beber gozoso por tener con que obsequiar á sus amigos, y bebiendo algo más de lo regular, se le subió á la cabeza, y tuvo que irse á acostar.

El ogro tenia siete hijas aun pequeñas, y todas tenian muy buen color, porque comian carne fresca como su padre; pero tenian ojos pardos, pequeños y redondos, nariz encorvada y una boca muy grande don dientes largos y agudos, muy separados unos de otros. Aun no eran muy malas, pero prometian serlo, pues ya moridian á los niños para chuparlos la sangre. Lae

se violaba la Constitución; los oficiales del cuerpo expedicionario protestaron igualmente y en términos tan agrios, que hubo de formarles consejo de guerra; el resto del ejército empezaba á manifestar una hostilidad abierta al poder ejecutivo, y hubo momentos en que se temió una sedición general en favor de los recalcitrantes. Ninguno de estos hechos fué parte para que Cleveland vacilase. Obligó á las tropas á ir á Chicago y á concluir allí con la huelga, y no cedió más que en ordenar que no siguiera adelante el consejo de guerra á fin de no exasperar los ánimos.

Ya he dicho que los rasgos distintivos del carácter de Cleveland son la tenacidad y la decisión: los hechos citados lo demuestran.

×
¿Es Cleveland jingo?

Quando hace pocos meses lanzó su famoso mensaje, que equivalía casi á una declaración de guerra contra Inglaterra, con motivo de la cuestión de Venezuela, todo el mundo proclamó á Cleveland, no sólo jingo, sino archijingo.

Los antecedentes de Cleveland no eran, sin embargo, de jingo ni mucho menos.

Al instalarse por segunda vez en la Casa Blanca, palacio de los presidentes de la república, se encontró con que la reina de las islas Hawai había sido destronada y con que los revolucionarios habían izado la bandera de los Estados Unidos.

El presidente Harrison propuso que se ratificara la anexión, pero el Senado quiso meditar el asunto. En esto llega Cleveland á la presidencia, envía á un comisionado á Hawai para que informe acerca de lo ocurrido allí, y poco después da un mensaje en el que dice que habiendo sido el representante y el jefe de las fuerzas navales de los Estados Unidos los principales instigadores de la revolución, la honra nacional del pueblo americano aconseja que se renuncie á la anexión, á que se repare el mal hecho, volviendo las islas al régimen que tenían. Alborótanse los jingoes, y Cleveland da otro mensaje diciendo:

«Me equivoco con respecto al pueblo americano si éste favorece la doctrina de que no existe la moralidad internacional, de que hay una ley para las naciones fuertes y otra para las débiles, y de que aun indirectamente puede una nación poderosa despojar impunemente de su territorio á una nación débil.»

Los ingleses piden permiso para amarrar un cable en un islote inmediato á las Hawai. Cleveland escribe un mensaje aconsejando al Congreso que dé su consentimiento. Los jingoes le atacan con este motivo.

Harrison estableció la intervención de los Estados Unidos, juntamente con Inglaterra y Alemania, sobre las islas Samoa. Cleveland retiró la escuadra que tenían los Estados Unidos en aquellas islas y procuró que por falta de créditos quedara anulado el tratado. El Congreso se le echó encima condenando su política y Cleveland contestó con un mensaje en que decía que la intervención del gobierno americano en los asuntos de Samoa «era contraria á las tradiciones y á la misión del pueblo de los Estados Unidos.»

Otro caso. Los ingleses ocupan á Corinto para obligar al gobierno de Nicaragua á que pague la indemnización reclamada por insultos al cónsul inglés. En los Estados Unidos se alza un grito unánime de protesta, y la excitación popular aumenta al saberse que el jefe de las fuerzas navales norteamericanas ha dimitido porque no se le permitió que se opusiera al desembarco de los ingleses. Cleveland envía al Congreso un mensaje en que, después de hacer

la historia del conflicto, dice: «La conducta arbitraria de Nicaragua ha dado motivo para obligarla al pago forzoso de la indemnización.»

Estos datos bastan para demostrar que Cleveland se ha pasado la vida haciendo rabiar á los jingoes, es decir á los patrioterros exagerados.

×

Pero entonces ¿cómo escribió el mensaje belicoso contra Inglaterra en la cuestión de Venezuela? ¿Se dejó arrollar por los jingoes? ¿Tendió el naufragio de su autoridad si cedía ante Inglaterra?

Se ha dicho que el mensaje fué escrito porque detrás de la amenaza de guerra se ocultaba una proposición de arbitraje que creía había de ser acertada.

El precedente es de importancia para la cuestión que hoy se agita entre España y los Estados Unidos. ¿Cederá Cleveland ante la presión de las Cámaras, animado por la esperanza de que el gobierno español se allanaría á una mediación amistosa en Cuba antes que arrostrar una guerra con los Estados Unidos? Si procede con esa esperanza, su error será grande, porque cabe la proposición de arbitraje entre dos naciones en conflicto, pero no entre el gobierno constituido y súbditos rebeldes.

Bueno es, sin embargo, que no sean de jingo los precedentes del hombre de quien depende en buena parte la paz ó la guerra con España.

WANDERER

NOTICIAS

De la Capra:

Leemos en un periódico que se dice que la compañía de ópera que actualmente hay en el Teatro Principal de Valencia pasará á ésta para dar una serie de representaciones durante la próxima temporada de Pascua.

Suponiendo ó admitiendo la certeza de la noticia, esto es, que se haya pensado en esto que se dice, tenemos por seguro que no se verificará, pues no creemos que exista empresa alguna tan mal aconsejada y mal avenida con sus propios intereses, que quiera lanzarse á aventuras que sabe con certeza han de salirle mal.

En punto á espectáculos lírico-dramáticos nuestro Teatro Principal será siempre una ruina para las empresas.

La razón es obvia: el público palmesano no puede aceptar compañías de medio alcance según ha demostrado últimamente con actos repetidos y en distintas temporadas recientes, sino que aspira á compañías de primer orden, aspiración que nosotros creemos muy legítima.

Pero... aquí, como todo el mundo sabe hay un pero que cuesta mucho dinero y este pero, vamos, no está aquí en sazón.

Algunos de nuestros colegas empiezan á publicar nombres de candidatos aspirantes á diputados á cortes, suponiendo que son los que presentan tal ó cual de los partidos políticos.

Para nosotros es verdaderamente un sarcasmo, contemplar que estando á punto de estallar sobre nuestra amada patria un conflicto colosal, el mayor que se ha presentado en España desde que existe implantado en ella el sistema de gobierno parlamentario, haya quien piense en otra cosa que no sea acudir á la defensa de carísimos intereses tan seriamente amenazados por el mercantilismo norteamericano.

Será muy sagrado esto de elegir diputados y senadores, no lo negamos; pero á nosotros nos parece todavía más sagrado y más santo y mejor empezar á ver qué hacemos para cuando llegue el caso desdichado de sostener la guerra contra la gran república que tan pequeña acaba de mostrarse tocando tan viva y miserablemente á la honra y á los intereses de la diminuta España.

Hasta hoy no quedará despachada la balandra *Alerta*, que tantos días hace tiene á bordo la gran cantidad de pólvora que tomó de este parque para conducirla á Cartagena, y que sin esfuerzo considerara cualquier prójimo que no tenga la vista turbia, que constituye un inmenso peligro para la ciudad. En efecto: tener ahí ese buque desde hace diez ó más días, expuesto á mil contingencias, al fuego del cielo contra el cual no está protegido, como lo están los polvorines; y á otras peripecias que pueden producir la segunda edición, corregida y aumentada de la explosión del día de Santa Catalina, es un placer que le pone á uno los pelos de punta.

Y todo esto porque, según han dicho, ha de tomar un pico de mercaderías para completar su cargamento.

Siempre el grano de arena deteniendo la avalancha.

Dice un periódico que anteaayer, en uno de los trenes ascendentes de nuestro ferrocarril, un muchacho inconsiderado se colocó caballero sobre el tope del vagón accesorio ó furgón, llegando en esta forma desde la estación de Palma á la de Alaró, en donde el jefe de la estación, avisado por el de Santa María, le detuvo, habiendo confesado el granuja que pensaba ir de aquella manera hasta Inca.

En todas las iglesias, capillas y oratorios públicos de esta diócesis, el día de la festividad del patriarca San José, ha de verificarse una colecta en favor del romano Pontífice.

La temperatura ha subido tanto estos días, que se hace difícil poder resistir el calor que se desarrolla al sol durante las primeras horas de la tarde, en las cuales el viento suele caer y quedarse el ambiente calentado por los rayos solares.

En el año actual, lo mismo que en el de 1894, empezamos el verano en el mes de Marzo.

El día diez y seis del que rige es esperado en esta capital el señor conde de Sallent, jefe del partido conservador de estas islas.

En el teatrillo de la sociedad *La Constancia* esta noche se verificará la segunda representación de *La Esquella de la Torratxa* en vista de la buena acogida que le hizo el público la primera noche que se puso en escena.

En el intermedio del primer al segundo acto el barítono señor Prohens, cantará una romanza.

Terminará la función con la chistosísima zarzuela, bastante conocida de este público por haberse representado innumerables veces en el Teatro-Circo, denominada *Lo Somni de la Ignocencia*.

Comisión Provincial

Sesión del día 10

Se abrió á las doce de la tarde, bajo la presidencia del señor Canals y con asistencia de los señores Puigdorfol, Socías, Sitjar y Gelabert, dándose lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se aprobaron los pliegos de reparos á las cuentas municipales del ayuntamiento de San Antonio Abad, correspondientes al año económico de 1892 á 93, y de el de San Lorenzo respectivas al 1893-94.

De acuerdo con el arquitecto provincial se acordó comunicar al Gobernador civil que la comisión entiende que debe revocarse un acuerdo del ayuntamiento de Felanig, en virtud del cual, se desestimó una solicitud de D. Miguel Ribas Antich, pidiendo que se le indemnizase de los perjuicios ocasionados en una casa de su pertenencia, por la nueva rasante decretada por dicho municipio.

Se dió por enterado de un acuerdo del Delegado de Hacienda ordenando á los agentes encargados de la realización de los débitos del Ayuntamiento que al ir á proceder ejecutivamente contra alguno de ellos lo hagan solamente de la parte que quede libre luego de cubrir la cuota del trimestre por el contingente provincial.

Aprobó el estado demostrativo de los gastos originados por las obras ejecutadas en los establecimientos de beneficencia durante el mes de Marzo.

Comunicar instrucciones á los Ayuntamientos de la provincia relativas á la documentación que las comisiones han de presentar en el juicio de exenciones del reemplazo del corriente año.

Se acordó el pago de varias cuentas por gastos provinciales.

Y por último se aprobó el pliego de condiciones de las obras que deben verificarse para la habitación de las salas del Hospital, lindantes con la calle de la Concepción.

Y se levantó la sesión.

Recuerdos mallorquines

Día 12 de Marzo

1896

Algunos caballeros de apellido Anglada con otros amigos suyos en número de doce, acometieron en el Borne á los de la familia Rossiñol, que eran ocho, á pretexto de que Nicolás Rossiñol había difamado á Isabel Anglada. Verificóse la pelea en la plaza de la Seo, donde mataron los Angladas á dicho Nicolás Rossiñol, á Martin Rossiñol que era su padre, á Juanot Rossiñol, su tío, y á Jorge Sanjuan: asiláronse los homicidas en Santo Domingo y les valió el asilo.

1810

Comoción popular en Palma contra los franceses prisioneros de guerra depositados en el cuartel de la puerta del muelle. Vanos esfuerzos de las autoridades para calmar con la persuasión aquel alboroto, que creció con la gente atraída por la curiosidad, y por el nuevo espectáculo que ofrecían varias comunidades religiosas con sus sagradas efigies atravesando el gentío para apaciguarlo; determinase la traslación de los prisioneros á la isla de Cabrera, y se corta aquel incendio que amenazaba terribles resultados.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en la Mercad, exposición á las seis y media. A las diez tercia y misa mayor. Por la noche, continuación de la novena con sermón por el P. José Pajol, Escolapio y la reserva.

Otras funciones

En la Catedral, durante todo el día, estará expuesta la reliquia de la Esponja de nuestro S. J.; en la misa mayor sermón cuaresmal que dirá el P. Rastituto del Valle Ruiz, agustino. En Santa Eulalia, por la tarde, sermón cuaresmal por el P. Francisco Salvá, filipense.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Remedio, en Santa Magdalena.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Cuba.—Impresiones de un general.

Madrid 11 á las 10:30 m.

El general Canell ha regresado á la Habana, conferenciando acto seguido con el gobernador general señor Weyler.

El primero manifestó que su visita á Vuelta Abajo le había producido una tristísima impresión por los destrozos y salvajadas causados por Maceo y sus secuaces.

La partida de Quintín Banderas detuvo un tren entre Camajuani y Carrillo, destruyéndolo por completo y prendiéndole fuego.

Los viajeros tuvieron que continuar á pie su expedición.

El cable telegráfico

Madrid 11 á las 10:35 m.

Vuelve á hablarse de una proposición

había acostumbrado temparano y todas siete estaban en una gran cama, cada una con una corona de oro en la cabeza. En el mismo cuarto había otra cama igual, y aquí fué donde la mujer del ogro hizo acostar á los siete niños, después de lo cual se fué á acostar con su marido.

Pulgarcillo, que había notado que las hijas del ogro tenían unas coronas de oro en la cabeza, y temiendo que el ogro tuviese algún remordimiento por no haberles degollado aquella misma noche, se levantó á media noche, y cogiendo las gorras de sus hermanos y la suya, las puso callandito á las siete hijas del ogro, después de haberlas quitado sus coronas de oro, que se puso él y sus hermanos, á fin de que el ogro los tomase por sus hijas, y á estas por los niños que quería degollar.

Salió según lo había pensado, pues habiéndose despertado el ogro á media noche, le pesó haber diferido para el día siguiente lo que pedía ejecutar la víspera, así que saltó bruscamente de la cama y cogiendo su cuchillo, dijo:—Vamos á ver como están mis perillanes, no lo retarde mos Subió á tientas al cuarto de sus hijas y se acercó á la cama donde estaban los niños que todos dormían excepto Pulgarcillo que tuvo mucho miedo, cuando sintió que el ogro le tocaba la cabeza, como había ya tentado la de todos sus hermanos. Al tocar el ogro

las coronas de oro, dijo:—¡Ciertamente iba á hacer buen negocio! Veo que he bebido (anoche demasiado. Fué en seguida á la cama de sus hijas y habiendo tocado las gorras de los niños, dijo:—Aquí están mis picaruelos, veamos como se trabaja, y diciendo esto, degolló á sus siete hijas sin titubear. Muy contento de su expedición se volvió á la cama. Así que Pulgarcillo oyó roncar al ogro despertó á sus hermanos y les dijo que se vistiesen al instante y le siguiesen. Bajaron callandito al jardín y saltaron la tapia, corriendo casi toda la noche siempre temblando y sin saber á donde ir.

Habiéndose despertado el ogro dijo á la mujer: sube á arreglar los perillanes de anoche. La ogre se quedó asombrada de la bondad de su marido, no dudando de la manera que los había de arreglar y creyendo que la mandaba que los vistiese. Subió y se quedó muy sorprendida al ver á sus siete hijas degolladas y nadando en su sangre. Empezó por desmayarse (pues es lo primero que hacen todas las mujeres en semejantes casos) Temiendo el ogro que su mujer tardara demasiado en despachar el encargo que la había dado, subió á ayudarla; pero no se quedó menos aturrido que su mujer al vera quel horroroso espectáculo. ¡Ay! ¿qué es lo que he hecho? decía. Desgraciados, ya me las pagareis y pronto. Echó en seguida un vaso de agua en la cara á su mujer y haciéndola volver

presentada al Gobierno por una casa extranjera para la colocación de un cable telegráfico que tuviera unidas la península, Canarias, Puerto Rico y Habana.

La línea sería propiedad del Estado y abarataría la tasa de los cablegramas.

«El Nacional»

Madrid 11 á las 10'40 m.

El Nacional considera un triunfo para nuestra causa la reacción que se nota en las Cámaras de Washington.

Dice que la sensatez y cordura de España ha producido aquel fenómeno por haberse opuesto con energía á los agresivos propósitos de las Cámaras yankees.

Un proceso

Madrid 11 á las 11'10 m.

París.—Se ha celebrado la primera sesión de la vista del proceso instruido contra los explotadores del pobre Lebaudy, conocido por el *Petit sucrier* á la que ha acudido numeroso gentío.

La actriz Marry hizo declaraciones contradictorias.

Hoy continuará la vista.

Nuevo encuentro

Madrid 11 á las 11'20 m.

La columna del coronel Salmero encontró en el ingenio Guacanaya á una partida numerosa de rebeldes, parapetada en la manigua, bastando para desalojarlos siete dascargas y tres cañonazos.

Los rebeldes volvieron á unirse en el ingenio Dos Hermanos, siendo de nuevo disueltos por nuestras tropas.

Les causamos muchas bajas, teniendo solamente nosotros cuatro heridos graves.

«El País»

Madrid 11 á las 11'30 m.

El País dice que preguntó al presidente de la República de los Estados Unidos, Mr. Cleveland, su opinión acerca de la beligerancia, con la completa convicción de que no le contestaría.

Evidencia además el contraste que forma con la excesiva galantería que tuvo con él en caso análogo.

En Washington.—Sesión del Senado.

Madrid 11 á las 11'35 m.

" " 11'45 "

" " 11'55 "

" " 12'00 t.

" " 12'05 "

Se conocen los detalles de la sesión de ayer en el Senado de Washington.

Lodge, representante del estado de Massachusetts, protesta de las frases de nuestro representante señor Dupuy de Lome que había calificado su anterior discurso de falsedad maliciosa y fraudulenta. Lee algunos párrafos de *El Liberal* de Madrid y cree que fueron mal traducidas al español las expresiones que había vertido, siendo causa del disgusto del señor Dupuy.

Añadió que España durante trescientos años no ha hecho más que malbaratar su gran imperio colonial y sostiene que ningún diplomático debe permitirse hacer manifestaciones por medio de la prensa, añadiendo que si así lo hiciera un norteamericano en otro país, se le relevaría en el acto.

Gray, se lamenta de que el Senado interrumpa la discusión acerca de los asuntos de Cuba, sin alterar el camino que se ha trazado, ante las manifestaciones y tumultos de Madrid y otras poblaciones.

Teller, representante del Colorado, lamenta que nuestro ministro señor Dupuy se haya inmiscuido en los asuntos interiores de los Estados Unidos, afirma que con menos motivo el Gobierno de la República dió en otras ocasiones sus pasaportes á los representantes de Inglaterra y Francia y añade que Cleveland debiera insinuarle que pasase á España caso de que se repitiese el hecho que censura. El mismo Teller niega importancia á las manifestaciones de Barcelona, Valencia y otras ciudades. Reconoce que el gobierno español ha hecho cuanto podía hacer un gobierno honrado para mantener el orden y la paz. Si los estudiantes españoles, dice, han quemado una bandera norteamericana, los nuestros han quemado una bandera española, sin que de este hecho puedan ser responsables

los dos gobiernos ni las dos naciones. En lo que España carece de razón es en cuanto á pretender que no reconozcamos á los cubanos ciertos derechos; y cree improbable que España declare la guerra á los Estados Unidos.

El senador Hoar reconoce que la declaración sobre beligerancia votada por las cámaras norteamericanas en forma de *concurrent-resolution*, carece de carácter obligatorio para obligar á ninguna autoridad.

Rectifica Teller, diciendo que los españoles tendrán motivo para considerarse ofendidos, pero carecen de razón para declararnos la guerra por nuestra ardiente simpatía hacia la causa cubana. Dijo que se felicitaría personalmente de que la Habana cayese en poder de los insurrectos lanzando á las fuerzas españolas, pero que no tiene ninguna prevención contra el gobierno de España ni contra los estudiantes irresponsables por su edad y entusiasmo patriótico.

Chandler, dirige nuevos ataques al señor Dupuy de Lome, mientras Gray insiste en que este último ha violado los usos diplomáticos considerando el hecho desde el punto de vista profesional, pero que á pesar de ello merece grandes consideraciones. Espresa tambien que Cuba será libre.

Hale, cree que son improcedentes las censuras que se dirigen al señor Dupuy de Lome quien se espresó en tonos cariñosos, delicados y deferentes. Añade que todos, políticos, diplomáticos y hombres de estado, emplean ahora la prensa y la *interview* como medio de publicidad para dar á conocer sus deseos y sus juicios.

Rectifican algunos senadores.

Hoar, apoya una proposición incidental para que se aplaque la votación de las cuestiones sometidas á las Cámaras y reconoce que las declaraciones de éstas no tienen efecto ejecutivo y que después de formuladas á nada obligan al pueblo norteamericano ni al Jefe del estado. En frente de la grave complicación internacional que se presenta nadie quiere que votemos sin informes completos y justificativos. Lamenta que Morgan pronunciase la frase de que sería preciso «arrojar la espada á España.»

Morgan dice que la pronunció creyendo que el exagerado orgullo de los españoles les conduciría á actos y excesos que nos obligarían á declararles la guerra.

Hoar, insiste en que faltan datos solemnes y precisos para resolver la cuestión cubana.

Morgan contesta que se poseen las noticias é informes de los cónsules norteamericanos.

Y se suspende la discusión.

Ofrecimiento

Madrid 11 á las 12'10 t.

El Gran Oriente Nacional de la Masonería ha enviado al señor Cánovas una comunicación acompañada de un respetuoso saludo, ofreciéndole así individual como colectivamente al Gobierno, para defender y mantener los ideales de la patria.

Un artículo de «El Liberal»

Madrid 11 á las 12'20 t.

El Liberal publica en su número de hoy un artículo firmado con el seudónimo de *Un General que no simpatiza*.

Hablando de la posibilidad de una guerra—dice el articulista—nada de vocinglerías, pues para morder no es necesario ladrar.

Aconseja que se establezcan buques corsarios que acaben con el comercio del enemigo por medio de sorpresas, que buques de guerra con fuerzas superiores hagan una defensa heroica de las costas de Cuba contra cualquier intento de desembarco y que ataquen y arruinen los depósitos de carbón que en factorías, puertos y ciudades tiene el contrario.

Aniversario.—Auto de sobreesamiento.

Madrid 11 á las 1'10 t.

La prensa publica sentidos artículos con motivo del aniversario del naufragio del crucero *Reina Regente*.

Confírmase que en la Audiencia se ha dictado auto de sobreesamiento en la causa que se seguía contra el señor Bosch, calificando de falsas las denuncias hechas por el marqués de Cabriñana.

Otra derrota

Madrid 11 á las 1'20 t.

La columna del general Lachambre encontró á la partida del cabecilla José Maceo cerca de Janguas, á la que derrotó causándole diez y nueve muertos. Entre ellos se contaba al cabecilla Zayas.

Les cogimos dos prisioneros y numerosos caballos.

Nosotros tuvimos un guerrillero muerto, diez heridos y cinco contusos.

Telegrama oficial

Madrid 11 á las 2'50 t.

Se ha recibido de Cuba un telegrama oficial que confirma que la columna Lachambre derrotó á la partida del cabecilla José Maceo quemándole el campamento.

También se ha recibido noticia de otro encuentro en que ha sido muerto el titulado capitán Zayas y seis más. También se cogieron dos prisioneros con pliegos importantes, 21 caballos y 62 reses.

Créese que el Gobierno insurrecto ha pasado por Puerto Principe.

Las columnas Molina y Tort cubren la entrada de la Ciénaga para impedir el retroceso de Quintín Banderas, Maceo y Máximo Gómez. Las citadas columnas obrarán combinadas al acometer el enemigo.

Dídase de que fuera Máximo Gomez quien pasara por la Hanabana despues del encuentro de Mayaguari.

Nuestras tropas han sostenido otros combates, de los cuales se han recibido noticias satisfactorias, pero no se tienen detalles precisos.

Emplazamiento.—Un encuentro

Madrid 11 á las 4'15 t.

Un telegrama particular recibido de la Habana dice que en el castillo del Morro se han emplazado dos cañones sistema Krupp y Ordoñez, de grueso calibre.

El batallón de Wad-Rás, en un encuentro que tuvo con el enemigo, hizo á este catorce muertos, cogiéndole un convoy con víveres y municiones.

Inundaciones.—Noticia dementida

Madrid 11 á las 4'25 t.

En Suiza han ocurrido grandes inundaciones con motivo de los rápidos deshielos.

En París se han desmentido los rumores que corrian acerca de la probable abdicación del rey Humberto.

Mandos militares

Madrid 11 á las 4'30 t.

Se han firmado los siguientes nombramientos:

Ascendidos á generales de brigada los señores Povil, Martos y Cambrelen.

Cese del Comandante general de Artillería en Cuba el señor González Muñoz, sustituyéndole el señor Aguilés.

Nombrando Jefe de la segunda brigada de Artillería del primer cuerpo de Ejército el señor Cascajares.

Cese en el mando de la primera brigada del séptimo cuerpo el señor Solano, sustituyéndole el señor Montant.

Esperanzas

Madrid 11 á las 5 t.

Hay carencia de noticias.

Los ministeriales se muestran esperanzados con el aplazamiento de algunas semanas del debate acerca de la beligerancia en las Cámaras de Washington, y creen que es posible que mientras tanto se robustezca la acción militar en Cuba, variando entonces el aspecto de la acción.

Cabriñana diputado

Madrid 11 á las 8 n.

El señor marqués de Cabriñana ha dirigido un manifiesto al pueblo de Madrid, rogándole acepte su candidatura para diputados á cortes, con la única espiración dice, de demostrar desde los escaños del Congreso, la veracidad de las denuncias que formuló ante los tribunales.

«El Herald»

Madrid 11 á las 8'30 n.

La edición parisiense del *New-York Herald* dice que los discursos pronunciados por M. Hawley en el Senado de Washington han producido una reacción en la animosidad del pueblo norteamericano, aunque se teme con fundamento que las Cámaras ratifiquen sus anteriores declaraciones.

Últimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTIER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	68 00
Cambio Mallorca.	7 00
Fomento Agrícola.	67 00
Ferro-carriles de Mallorca.	32 50
Alumbrado por Gas.	115 00
Salinas de Ibiza.	190 00
La General Mallorquina.	00 00
Bonos municipales.	00 00
La Islaña Marítima.	49 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros.	0 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 10 de Marzo á las 4 t.	
4 por 100 interior perpetuo.	62 80
4 por 100 exterior perpetuo.	73 75
4 por 100 amortizable.	76 00
Cubas.	84 00
Cubas nuevas.	73 00
Banco de España.	366 00
Tabacos.	000 00
Francos.	18 65
Libras.	29 90
Barcelona 0 de Marzo á las 4 t.	
4 por 100 interior.	00 00
4 por 100 exterior.	00 00
4 por 100 amortizable.	00 00
Cubas 86.	00 00
Coloniales.	00 00
Nortes.	00 00
Francia.	00 00
Madrid.	00 00
París.	00 00
Renta francesa.	00 00
Londres.	00 00

Boletín meteorológico

Día 12 de Marzo á las 9 de la mañana

Barómetro.	766 7 mm.
Termómetro seco.	15 6 grados
Idem húmedo.	10 8 »
Máxima en 24 horas.	18 6 »
Mínima en idem.	9 6 »
Reflector.	7 8 »
Dirección del viento.	N. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado.	7 8 kg.
Pluviómetro.	0 0 mm.
Evaporómetro.	3 3 »
Higrómetro.	0 56 »
Ascenso del barómetro en 24 horas.	1 4 »
Descenso del idem en idem.	0 0 »

Lecturas amenas

El rayo y los árboles

Según una reciente estadística, entre 597 árboles heridos por el rayo en los bosques de las cercanías de Moscou habia 302 álamos blancos.

Esta circunstancia maeve á la revista científica de donde tomamos estos datos, á aconsejar á los agricultores la plantacion de álamos blancos á cierta distancia de las granjas, á fin de que suplan la acción preservativa de los pararrayos.

Pasatiempos

Entre amigos.

—Decididamente me voy de España.

—¿Por qué?

—Porque á ella me obligan mis acreedores.

—¿Tienes alguna deuda muy grande?

—Al contrario; mis deudas son muy pequeñas.

—No comprendo....

—Si, hombre; las deudas son como los niños. Mientras mas pequeños, mas molestan.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol.

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay nubes.
Id. del horizonte.—Muy calmoso en todo el círculo.
Dirección del viento.—Tercer cuadrante fresquito.
Estado de la mar.—Rizada del viento.
Buques á la vista.—Ninguno.
Indicaciones del Vigía de Porto-pi.—Ninguna.
Incidencias.—Soplaba la ventolina al N. E., el cielo se mantenía despejado y el horizonte calmoso, y la luna llana al orto. A las siete refrescó el N. E. y fué aumentando su fuerza á medida que el sol tomaba altura, á las doce y media había calmado y con calmas y ventolinillas se pasaron unas horas; á las cuatro entabló viento al Sur fresquito que pasó al tercer cuadrante y sin variación al ocaso.
Noticias.—Entraron los correos *Nuevo Mahonés* y *Lulio*, un pailebot y una polacra goleta y salió el vapor *Unión*.

Teatro de «La Constancia»

Función para hoy jueves

Segunda representación de la zarzuela en dos actos de Don Federico Soler (Pitarrá), titulada:

La Esquilla de la Torratxa

Y la zarzuela en un acto de Don Conrado Colomer.

Lo Somni de la Ignocencia

A las ocho

Últimas Noticias

DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

De la Capital

El inspector de viveres de la plaza de Abastos acompañado del cabo de la guardia municipal señor Bosch ha mandado esta mañana retirar de la venta pública un cesto de fruta que no reñía las condiciones higiénicas requeridas.

La Alcaldía ha amonestado severamente esta mañana a dos sujetos que habían promovido un escándalo en la plaza de San Antonio.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de La Puebla en comunicación con fecha de ayer confirma la noticia que hemos dado en nuestra primera edición de hoy de haber sido herido en aquella villa un sujeto y explica el hecho del siguiente modo:

Habiendo los vecinos Lorenzo Compañy (a) Cama y Miguel Vidal Villalorga (a) Bové de que el Lorenzo iría sin descansar ni perder el trote desde Lepuebla á Inca, al llegar á una tercera parte del camino se había dado por vencido, á consecuencia de haberse puesto el Miguel delante con una rama de olivo levantando una gran capa de polvo que le impedía la respiración, por cuyo hecho había sido maltratado por Jorge Compañy hermano del Lorenzo, dando esto origen á que el Miguel se abalanzase sobre el Jorge dándole algunas bofetadas y cogiéndole por las orejas le hiciese dar algunos golpes con la cabeza al suelo.

Advertido esto por el otro hermano ó sea el Lorenzo, cogió un cuchillo de cocina de treinta y seis centímetros de longitud y dirigiéndose á su contrario le infirió una cuchillada en la

parte postero superior del hombro derecho de tres centímetros de ancho por diez y ocho de profundidad, cuya herida declararon los facultativos que era de pronóstico reservado.

El herido fué trasladado á su domicilio y el agresor fué detenido y entregado al juez competente.

El gremio de zapateros

Anoche se reunieron en el edificio que ocupa la Federación Local los individuos de La Igualdad, sociedad constructora de calzado, con el fin de estudiar una proposición del compañero Andrés Sancho, encaminada á la búsqueda de un porvenir mejor y de una relativa independencia que permita al gremio de zapateros huir de la explotación, á que se creen sujetos. Aunque allí se protestó de que la sociedad tuviese carácter político, la proposición era producto de una imaginación educada en los principios socialistas, y fué sostenida con calor. El compañero Sancho, el compañero presidente, todos los reunidos, están en contra de la burguesía, en contra de las sociedades de crédito que, según afirmó uno, son la causa de que esté perdida la clase; están, por supuesto, en contra del estado actual de las cosas y verían en muchísimo gusto, hasta darían la sangre por ver cómo se hace un reparto más equitativo de los capitales acumulados.

El compañero Sancho, que observó que la semana pasada rebajaron en algunas fábricas

tres reales de jornal á los individuos que ya ganaban poco, propuso la fundación de un gran taller, al cual llavasen sus faena los individuos asociados; un gran taller que pudiera competir en baratura con la mejor casa de Mallorca y pudiera quitar la parroquia á las demás casas del continente. No cabe duda de la eficacia del proyecto; pero nadie afirmará que su realización sea tan fácil como sorberse un huevo; eso de pasar rápidamente del cuarto estado á la posición inmediata, exige más meditación y más paciencia. Así lo estimaron también algunos individuos de La Igualdad, los cuales propusieron que se nombrara una comisión que redactase las bases, el espigón sobre que ha de descansar el futuro edificio.

Después de hablar sobre este asunto los compañeros Roca, Bestard, Mut, Nicolau y otros, quedó constituida la comisión en la forma siguiente:

Compañeros Jaime Martorell, Bartolomé Bestard, Francisco Roca, Miguel Nicolau, Antonio Torres, Pedro Mut, Andrés Sancho y Pedro Cañellas, quienes se comprometieron á presentar su estudio á la junta general el día primero de Abril próximo.

También se dió cuenta de otros asuntos particulares.

TELEGRAMAS

Detenidos.—Embarcados

Madrid 11 á las 10 m.

Un telegrama particular recibido de Cu-

ba dice que ha sido detenido en la Habana el cabecilla Raveloff y siete insurrectos que llevaban una comisión importante de la Junta de Nueva York, ocupándoseles varios documentos y bonos de la República cubana.

Ingresaron en la cárcel.

Los señores Mella y Moreno se han embarcado para la Península.

Incidente en el Senado de Washington.

Madrid 11 á las 10:20 m.

La prensa da detalles del incidente ocurrido en el Senado de Washington contra nuestro representante señor Dupuy de Lome, manifestando que fracasaron los que querían que se le expidiera pasaporte.

La mayoría de los senadores reconocieron que era difícil la situación del señor Dupuy de Lome.

OBRA NUEVA

POMPAS DE JABÓN DE FELIPE PEREZ Y GONZALES. Se vende al precio de 4 pesetas ejemplar en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena 2.

PALMA.—Tip. de Amengual y Muntaner.

MOTORES GAS NEVILLE CROSSLEY 33 PLAZA DE PALACIO, BARCELONA

MIGUEL FERRER (Dentista) participa á sus numerosos parroquianos y al público en general haber trasladado su GABINETE DE DENTISTA á la calle de San Bartolomé, número 17, principal, frente á la antigua Administración de Correos.

Vapores Trasatlánticos de F. Prats y Compañía Para Habana, Matanzas, Cárdenas, Sagua y Caibarien, con escalas en Puerto Rico, Mayaguez y Ponce, saldrá el 15 del actual, el acreditado vapor Miguel Gallart

Amitiendo carga y pasajeros para dichos puntos y también para Canarias. Para informes: Sans Hermanos, Conquistador, 7. NOTA.—La carga ha de mandarse á Barcelona en el vapor que saldrá de Palma el viernes 13 del corriente.

LA CATALANA COMPAÑIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSIONES DE GAS A PRIMA FIJA Esencialmente española y única que tiene su dirección general en Cataluña establecida en el domicilio de su propiedad Dormitorio de San Francisco, 3 principal Barcelona Capital social y reservas: Ptas. 30.000.000 Director gerente: Don Fernando de Delás ex-Diputado á Cortes, Abogado y Propietario.—Sub-director en Palma, Don José Arós y Mestre propietario. Sinistros pagados hasta 31 de Diciembre de 1894: 3.814 siniestros por Ptas. 5.183.417'67 Capitales asegurados: Ptas. 2.243.111.935'05 En Palma: 4.000 pólizas en curso. Despacho en Palma: calle de Serriñá, núm. 21, principal

CATARROS, bronquitis crónicas y toses pertinaces. Se curan con el licor de Sres Rover. CUATRO REALES FRASCO

Aviso

Repaso para aspirantes al Magisterio de primera enseñanza. Preparación de Maestros y Maestras para oposiciones. Casos particulares de primera enseñanza. El Profesor Normal Don Jaime Ferrés vive calle Hostales 29, y pasa á domicilio de las personas que lo soliciten. 8-5

SE ALQUILA.—Una casa zaguera y un primer piso con todas las comodidades aptas para habitación, con cuadro caladura, terraza, etc., situada en la calle de Duzay, número 4.

PARA ALQUILAR.—Una casa con jardín, Paz 10, segundo inferiorán.

Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22, Perejil 3.

Quintas-Redenciones

Seguros para niños y jóvenes hasta los 19 años Pagos mensuales desde 1'50 pesetas Id. voluntarios 5'00 Id. de cuotas únicas 2'00

La Unión Española

Oficinas: San Pablo, 6, Barcelona.—Delegado, E. Bosch Blasco, Unión, 26. 183-26

ODRIZA.—Hay una de buenas referencias y leche de 3 meses que desea encontrar criatura para lactar en su casa que la tiene en Palma ó en casa de los padres de la criatura. Informarán: calle de Bauó, número 15-2.º Palma. 2-2

Venta.—Se venden varias máquinas de fotografía y enseñores. Darán razón en esta imprenta.

Manteros 28

Local capaz para taller, fábrica ó almacén. Tiene cuadro, agua de pozo y de fuente. Se alquila por 18 pesetas al mes. Informarán en la calle de Troncoso, 3, principal.

ODRIZA.—Se ofrece una de 27 años, con leche de dos meses, que desea criar en casa de los padres. Para informes, dirigirse á la calle del Socorro, número 7, segundo. 3-2

VENTA.—Hay para vender y á precios sumamente baratos, dos carretones, uno con ruedas (de los nombrados de ujo) y el otro de transporte, además hay unas guarniciones á la inglesa. Para informes dirigirse en la calle de los Olmos, 46 bis-Palma. 3-2

Almendros

Se venden de 3 y 4 años de primera clase á precios módicos y pueden pedr cantidad bastante crecida. Para mas informes, dirigirse á la Sucursal de los señores Amengual y Muntaner, de Inca, Rectoría 12. ml-5

SERVICIOS DE LA Comp. Trasatlántica de Barcelona

Mes de Marzo.

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor «Reina María Cristina», capitán Gordo, para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso y Veracruz.

Solo se admite carga hasta el día 2. El 20 de Santander, vapor «Alfonso XIII», capitán López para Coruña, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor «Cataluña», capitán Carreras, para las Palmas, Puerto Rico, Habana, Progreso y Veracruz, y con trasbordo para los literales de Puerto Rico, Cuba y Estados Unidos.

Solo se admite carga hasta el 22.

Línea de Filipinas.—El 28 de Barcelona, vapor «P. de Sarrats», capitán Deschamps para Port-Saïd, Aden, Colombo, Singapur y Manila.

No se admite carga la víspera de la salida. Línea de Buenos Aires.—El 10 de Barcelona y el 15 de Cádiz, vapor «Ciudad de Cádiz», capitán Oyarvide, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

No se admite carga la víspera de la salida.

Línea de Marruecos.—El 25 de Barcelona, vapor «Rabat», capitán Muriedas, para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—El vapor «Joaquín del Piélagos», saldrá de Cádiz los lunes, miércoles y viernes, para Tánger, Algeiras y Gibraltar, retornando á Cádiz los martes, jueves y sábados.

La carga y pasaje se despachan en Palma por sus consignatarios Plaza de Antonio Maura, (antes Copiñas) número 5.

ALQUILER.—De un segundo piso en la calle de San Francisco, número 19, y un tercero en la Plaza del mismo nombre número 2. Informes, San Francisco 19, primero.

PERDIDA.—Se ha extraviado una cartera conteniendo un tratado de Ariménia y Algeira por Bota. Pueden presentarlo á esta imprenta y en la misma se le gratificará el hallazgo.

ALQUILER.—Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nolisso, número 1. En la misma casa, principal izquierda, darán razón.

Espárragos de Argenteuil

Plantas de dos años de edad; deben sembrarse durante el presente y el próximo mes. Se han de venta en el predio «Torre de Puigdorfilla» situado en el primer kilómetro de la carretera de Palma á Sóller.

En el mismo predio se encuentran también en venta, pitachos, almendros, melocotoneros y cerezos de variedades esogidas.

Imp. de Amengual y Muntaner

SOLUCIÓN de Bifosfato de Cal medicinal del Instituto religioso LOS HERMANOS MARISTAS DE MATARO Esta solución preparada por el Doctor Tremels, se emplea eficazmente para combatir escrófulas, debilidad general, reumatismo y carie de los huesos, bronquitis crónicas, catarros intestinales, tisis tuberculosa en todos los períodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual. Para los niños débiles y personas de complejión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente el apetito y fuerzas. Precio: 1/2 litro, 3 pesetas el litro, 5 pesetas Se vende en todas las buenas farmacias. Depósito en esta: Farmacia de D. Juan Valenzuela.

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago ó intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimiento. Desaparece con su uso el dolor de estómago, los vómitos, acedias, diarreas, úlceras del estómago, dispepsias y catarros intestinales. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica. BOTELLA 5 PESETAS Serrano, 30, Farmacia, Matanzas y principales de España. Palma.—Farmacias de Frau y de D. Juan Valenzuela.

UNA OPERACION PARTICULAR es el separarse las cejas que, las tenga muy pobladas y se dan entreccejo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos, los hombros peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del DEPILATORIO IMPERIAL PADRÓ FRASCO 10 REALES Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.—En Palma, Valenzuela hermano, Cuartera 2, Libertad 10.—D. José Casanovas, peluquero, Cadena 6.